

## Los republicanos recurren a Romney para frenar a Trump

### El excandidato a la presidencia de EEUU califica al magnate de fraude

**YOLANDA MONGE, Washington** Mitt Romney, el candidato republicano a la Casa Blanca en 2012, lanzó ayer en Utah un brutal ataque contra Donald Trump, el aspirante y claro favorito a la nomi-

nación de su partido para las elecciones presidenciales de EE UU, al que calificó de "fraude" y consideró "no apto" para dirigir los destinos del país.

Romney, el exgobernador de Massachusetts que perdió los comicios contra Barack Obama, dijo que el millonario neoyorquino es un farsante, un hombre que "lo mismo ataca a una mujer por sus ciclos menstruales, por su apariencia o se jacta de sus aventuras extramatrimoniales". Es la primera vez en la historia política moderna que un excandidato ataca al favorito de su partido en liza, lo que demuestra el grado de pánico que se vive en las filas del Partido Republicano, aunque no fue el único. Le siguió en las críticas el senador John McCain, una de las voces republicanas más respetadas, quien fue candidato en 2008.

El anuncio de Trump de que construirá un muro fronterizo entre México y Estados Unidos fue rechazado por el secretario de Hacienda mexicano, Luis Videgaray, quien recaló ayer que su Gobierno no pagará el coste de esa hipotética valla. **PÁGINA 6**

## "No vengáis a Europa"

### Dura advertencia del presidente del Consejo Europeo a los inmigrantes

**LUCÍA ABELLÁN, Bruselas** "Quiero apelar a todos los potenciales migrantes económicos ilegales: no vengáis a Europa, no creáis a los traficantes, no arriesguéis vuestra vida o vuestro dinero. Todo es vano". El presidente del Consejo Europeo, Donald Tusk, lanzó ayer esta advertencia tras una reunión en Grecia con Alexis Tsipras. Tusk se dirigía a los inmigrantes que no huyen del conflicto en Siria. Los sirios han pasado de ser mayoritarios a representar el 40% de los llegados a Grecia este año, según fuentes europeas.

**PÁGINA 3 / EDITORIAL EN PÁGINA 16**

### ADEMÁS



## "América Latina pide resultados"

Julio Guzmán, candidato a la presidencia de Perú, cree que la región "se está moviendo hacia el centro". **P12**

**La contaminación ahoga a Ciudad de México** **P8**

**Bernardo de Gálvez llegará a la televisión** **P30**

## La caída del PIB brasileño agrava aún más la crisis política

### La economía del gigante sudamericano se contrae un 3,8% Baja la inversión de las empresas y el consumo de las familias

**HELOÍSA MENDONÇA, São Paulo** Brasil se adentra en la recesión aún más tras conocerse el dato del PIB de 2015. La economía del gigante sudamericano se contrajo un 3,8% en mitad de la crisis política que viven el país y sus dirigentes. El índice *per capita* también refleja una caída del 4,6%, cifra que no se registraba

desde la crisis económica mundial de 2009. Una señal inequívoca de que la recesión brasileña continúa y avanza es la caída de inversión de las empresas: un 4,7% menos en el último trimestre del año pasado respecto al tercer trimestre y un 18,5% con respecto al mismo periodo de 2014.

Los ciudadanos no escapan a

la influencia de la crisis en su día a día. La caída del consumo de las familias (6,8% respecto a 2014) revela que los brasileños tratan de no gastar más allá de lo imprescindible. Al proceso de *impeachment* a la presidenta, Dilma Rousseff, y a la Operación Lava Jato se les une la desalentadora realidad económica. **PÁGINA 10**



TOLO RAMÓN

## La Infanta declara que se dejó llevar por su marido

Cristina de Borbón declaró ayer que está convencida de la inocencia de su marido, Iñaki Urdangarín, a quien confió la gestión de la empresa que ambos poseen y que es el centro del caso Nóos. La Infanta,

acusada de cooperar en dos delitos fiscales cometidos por Urdangarín, se convirtió en el primer miembro de la realeza española que declara ante un tribunal. **PÁGINAS 19 A 21 / EDITORIAL EN LA PÁGINA 16**

## El orgullo de los valores mexicanos contra los insultos racistas

**PÁGINA 7**



## El beisbolista Yulieski Gurriel, ya en EE UU, simboliza el deseo de cambio de los isleños

### La pelota, de Cuba a Miami

**PABLO DE LLANO, México** El beisbolista cubano Yulieski Gurriel no podrá ver a los Rolling Stones cuando se presenten en La Habana el próximo 25 de marzo, pero sí tiene la alegría, después de su fuga, de haber pisado ya territorio estadounidense: "Es lo que quiero. Jugar donde se juegue al mejor nivel posible", dijo en República Dominicana antes de abandonar su se-

lección rumbo a Miami, justo en el marco del deshielo de las relaciones entre Cuba y EE UU.

El deseo de un gran contrato de Gurriel es similar al de 31.000 de sus compatriotas que emigraron en 2015, temerosos de que la mejora de la relación con Washington les prive del amparo de la Ley de Ajuste Cubano que les otorga la regularización al llegar al país. **PÁGINA 13**